
Мой ребенок травит одноклассника. Почему это происходит и что 

теперь делать? 

 

Агрессору нужна помощь родителей и их любовь. 

Родителям неприятно слышать, что их ребенок агрессивен со 

сверстниками и участвует в травле. Никто не хочет верить в это. Как себя 

вести, если ваш сын или дочь травят одноклассника. 

Итак, что вы сделаете, когда кто-то расскажет вам, или вы сами 

увидите, что ваш ребенок издевается над другими детьми? Вот несколько 

советов. 

Не выходите из себя, но и не делайте вид, что все нормально. 

«Главное – не паниковать. Не менее важно не решать автоматически, 

что все неправда, – говорит Элизабет Энгландер, директор Массачусетского 

центра по снижению агрессии. – Иногда вполне добрые и дружелюбные дети 

как бы примеряют на себя роль буллера, потому что такое поведение для них 

– один из способов обрести популярность». 

Ребенок, которому трудно поладить с одноклассниками, может 

опробовать стратегию буллинга, чтобы получить внимание или восхищение 

других детей, объясняет Энгландер. 

Примите тот факт, что ваш ребенок, возможно, делает вещи, которые 

не соответствуют ценностям вашей семьи. Его поведение может быть очень 

плохим. Но у вас есть все возможности прекратить его и сделать так, чтобы 

это больше не повторилось. 

Убедитесь, что это действительно травля 

Повышенная осведомленность о проблеме буллинга – это прекрасно, 

но эксперты считают, что не все понимают верно, что такое травля. Важно 

различать конфликт (несогласие, при котором обе стороны могут 

действовать агрессивно, но имеют равные права) и травлю (действие 

принудительное, агрессивное, умышленное и повторяющееся, где есть 

обидчик и жертва). 



Избегайте ярлыка «буллер» 

«При обсуждении темы буллинга важно, какой язык мы используем, 

поскольку он влияет на восприятие школьников, вовлеченных в ситуацию, – 

говорит Бейли Хьюстон, координатор Национального центра профилактики 

буллинга PACER. – Вместо того чтобы называть ребенка «буллером», лучше 

использовать такие термины: «ребенок, который занимается буллингом» 

или 

«ребенок с поведением буллера». Тогда в первую очередь мы 

признаем, что буллер – ребенок, а во-вторых, сделаем акцент на его 

поведении». 

Поговорите с ребенком о причинах 

Когда вы узнали, что ваш ребенок совершил что-то плохое (не важно, 

была ли это травля), ваша ответственность как родителя – немедленно 

поговорить с ним о том, что произошло. Разговор должен быть открытым и 

непредвзятым. Также это шанс ясно обозначить, что такое травля, и 

однозначно выразить отрицательное отношение семьи к буллингу. 

Подчеркните, что важно действие, а не намерение 

Вполне возможно, что ваш ребенок будет искренне удивлен, когда его 

начнут ругать за травлю. «О, ну это же была просто шутка», – скажет он. 

Или: 

«Да он смеялся, когда я это делал». 

В этот момент нужно дать понять, что есть разница между шуткой 

(когда всем весело) и насмешкой (когда один человек чувствует себя 

обиженным или униженным). Объясните, что даже если жертва травли 

смеялась в тот момент, возможно, она делала это, чтобы сохранить лицо 

перед сверстниками, но в глубине души ей было очень больно. 

Возможно, ваш ребенок, не хотел быть жестоким, но это не важно. 

Ваша обязанность прояснить, в чем отличие между намерением и действием. 

Чтобы изменить поведение ребенка нужно время. Будьте готовы к 

неудачам и терпеливы, пока ваш ребенок учится справляться со своими 



чувствами и конфликтами. Самое главное – оказывать ему поддержку и 

показывать вашу любовь. 


